



Es el Programa para el Adelanto de las Mujeres (Pam) la agenda del Estado cubano para promover su avance en los más diversos ámbitos. Desde que fuera puesta en vigor la norma jurídica que lo respalda (Decreto 198/2021), mucho se ha trabajado por su adecuada implementación.

Con Yudeimys González Rodríguez, integrante del Comité provincial de la Federación de Mujeres Cubanas, recabamos detalles de lo concretado en predios perlasureños: “Las mujeres representamos el 47 por ciento de la población en edad laboral de la provincia, y al cierre del año 2022 se evidenciaba una reducción de la disparidad en la fuerza laboral, al encontrarse vinculadas al trabajo poco más de 66 mil compañeras, de las cuales el 78,1 por ciento se emplean en el sector estatal de la economía.

“Importante resulta el hecho de que en las 41 comunidades en situaciones de vulnerabilidad son atendidos 6 mil 574 núcleos familiares, particularmente unas 241 madres solas, a cargo de hijos menores; en tanto de las 2 mil 545 madres de tres o más hijos, 270 reciben prestaciones monetarias temporales y las restantes tienen vínculos laborales tanto en el sector estatal como en el no estatal”.

Tales resultados se inscriben en el área de especial atención relacionada con el empoderamiento económico de las mujeres; pero no son los únicos y así nos lo hace saber González Rodríguez: “Más de 2 mil 500 compañeras accedieron a una oferta de empleo en todos los sectores de la economía. Destaca el municipio capital; sin embargo, Rodas y Cruces deben continuar el quehacer en ese sentido”.

¿Cuánto ha incidido la Fmc en que se avance en el empoderamiento económico de sus

integrantes?

“Las acciones comunitarias han sido vitales, y de las mismas se ha derivado la creación de una veintena de casas talleres, al tiempo que han sido incorporadas más de 300 desvinculadas a los programas de adiestramiento de las Casas de orientación a la Mujer y la familia, se han fortalecido las brigadas Fmc-Anap en toda la provincia y concretamos más de un centenar de acciones de capacitación – sobre género, violencia y otros temas- a dirigentes de base y a quienes pertenecen a centros laborales con alta concentración femenina”.

No todo está conseguido en materia de empoderamiento económico de las mujeres cienfuegueras, ni mucho menos, existe conformidad con lo materializado; por eso, durante el actual 2023 “se intenciona la implementación de nuevos Proyectos de Desarrollo Local, con los que se pudieran generar alrededor de 2 mil 716 nuevos empleos; de ellos el mayor por ciento para mujeres y jóvenes”, asegura Yudeimys González Rodríguez, integrante del Comité provincial de Fmc en la Perla del Sur.